

DIARIO DE MADRID

DEL DOMINGO 8 DE ABRIL DE 1810.

San Dionisio Obispo = Cuarenta horas en la iglesia parroquial de Santiago y San Juan Bautista.



Observ. Meteorológicas de antes de ayer.				Afec. Astr. de hoy.
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera	El 5 de la Luna.
7 de la m.	7 s. o.	25 p. 11 $\frac{1}{2}$ l.	Sudou. y Ll.	Sale el sol a las 5 y 33 m. y se pone á las 6 y 27.
12 del dia.	9 s. o.	25 p. 11 l.	Ou-sud-ou. y Ll.	
5 de la t.	7 s. o.	25 p. 11 l.	Ouest. y N.	

S. M. ha expedido el decreto siguiente :

EXTRACTO DE LAS MINUTAS DE LA SECRETARÍA DE ESTADO.

Málaga 12 de marzo de 1810.

D. JOSEF NAPOLEON POR LA GRACIA DE DIOS Y POR LA CONSTITUCION del Estado, REI de las Españas y de las Indias.

Hemos decretado y decretamos lo siguiente :

ARTÍCULO I. «La parroquia de Santa María de la ciudad de Velez-Málaga que la reunida á la de San Juan, y los ministros que actualmente hai en ambas, formando un solo cabildo, gozarán los privilegios concedidos á las colegiadas de las Andalucías.

ART. II. Nuestro ministro de Negocios eclesiásticos queda encargado de la execucion del presente decreto. =YO EL REI= Por S. M. su ministro secretario de Estado Mariano Luis de Urquijo.»

Por decreto de 19 de marzo el REI se ha servido nombrar al conde de Cartojal teniente general de los reales exércitos; y á los señores D. Juan Bautista Castro, D. Josef Juncar y D. Juan Bouligni mariscales de campo.

S. M. ha nombrado á D. Joaquin Goyeneta corregidor de Sevilla; á D. Luis María Guerrero oidor del tribunal de Granada, y á Don Josef Morales oidor del de Valladolid.

Madrid 7 de abril.

MEDICINA.

Del uso del alcanfor disuelto en agua comun por medio del gas ácido carbónico.

En la gazeta de Madrid del 4 de abril de 1800 se publicó de orden del Rei que D. Antonio Fernandez, cirujano de la real familia, y agregado al laboratorio de química, como profesor de ella habia disuelto el alcanfor en el agua comun por medio del gas ácido carbónico. Desde esta época el autor ha procurado ya por sí, ya asociado con algunos profesores, el hacer algunas observaciones con este descubrimiento, y ha resultado, que ademas de producir todos los efectos conocidos en el alcanfor y en el gas ácido carbónico, corrige los vómitos, los dolores del estómago, las indigestiones, y las diarreas ó cursos producidos por esta causa.

Sin dificultad se puede asegurar que es un específico en las mugeres para facilitar sus menstruaciones, calmándolas ó quitándolas los dolores que suelen padecer algunas antes de esta evacuacion, y que el vulgo conoce con el nombre de dolores de hijada; este mismo medicamento es mui útil para la supresion de los loquios en las paridas, y este efecto está ya mui experimentado.

La cantidad menor que puede usarse de este medicamento es la de tres ó quatro onzas cada vez, ó la quarta parte de medio quartillo; puede usarse todas las veces que se necesite antes ó despues del alimento, pues es indiferente, circunstancia que acaso no se encuentra en ningun otro remedio; el autor nada aventura en sentar todas estas aserciones, porque todas ellas estan corroboradas con mucho número de hechos, y la experiencia lo demostrará.

Tampoco será de extrañar desee el mismo autor se le dé toda la extension en la práctica de que es capaz su invento; por lo que convida á todos los profesores continúen sus observaciones: para este fin se ha propuesto hacer la operacion por sí, y ponerlo para su despacho en las boticas de D. Pedro Salgado, calle de Alcalá, y en la de D. Martin Rodriguez, en la subida de San Martin, al precio de quatro reales cada frasquito de medio quartillo.

Esta disolucion hecha por el autor contendrá siempre iguales cantidades de gas y alcanfor; por consecuencia sus resultados serán siempre los mismos, asi como su transparencia será igual y mui clara, propiedades que nunca se confundirán con otra alguna que se quisiera imitar.

A los pobres que necesiten de este medicamento lo franqueará el autor en su casa, calle de Alcalá, núm. 4, junto al gabinete de historia natural, quarto segundo, gratis.

AVISOS.

Quien quisiere encargarse de las obras de reparacion del puente de madera situado sobre el rio Manzanares, inmediato á la fuente del Abanico, acuda á la secretaría de la municipalidad del cargo de Don Juan Villa y Olier, donde se enterará de las condiciones con que deben executarse dichas obras, y admitirán las posturas que se hicieren en el término de 15 dias contados desde el 6 del corriente mes.

Quien quisiere tomar en arrendamiento toda la casa construida por Madrid en la calle del Príncipe, contigua al coliseo de este nombre, para el uso de café y botillería por tiempo de 4 años, acuda á la secretaría de la municipalidad del cargo de D. Juan Villa y Olier, donde se admitirán las posturas que se hicieren, siendo arregladas.

En la calle de Santa Isabel, núm. 4, quarto principal, frente al pasadizo de San Juan de Dios, Mantilla executará los divertidos juegos de física y aritmética, con escogidas y primorosas suertes de mecánica, destreza, combinacion y sorpresa, entre las quales hará la de la columna del asombro; pues aunque parezca exageracion, cree el maquinista que por sus operaciones verá el público que le está bien este dictado: seguirán las ilusiones de fantasmagoría, en las que aparecerán espectros, esqueletos, fantasmas, retratos de hombres célebres &c., siendo la mayor parte de ellas nuevas, y la famosa barca de Aqueronte: se hará el chistoso baile de las brujas; dando fin con un nuevo juguete titulado la estrella ó girasol de la China, el qual por su hermosura y evoluciones espera sea de la aprobacion de los inteligentes. A las 5½.

En la calle de Toledo, esquina á la Cava alta, casa núm. 6, Bernardino de Rueda y Antonio Suarez, executarán la funcion siguiente: dará principio dicho Rueda con divertidos y primorosos juegos de manos, y entre ellos executará uno nuevo titulado el Castillo encantado: el bolero bailará la guaracha: en las sombras chinescas se hará la pieza en 2 actos titulada el Máxico amo y criado, y la corrida de teros, imitando en lo posible á lo natural: seguirá el baile de los chinos: se executará otro baile general nuevo apantomimado, titulado Molieras inocentes y soldados astutos; dando fin en la fantasmagoría con varios retratos de sugetos conocidos.

PÉRDIDAS.

Al medio dia del 6 del corriente faltó de su casa un niño de edad de 7 años, se llama Alexandro Marion, lleva levita obscura, pantalon verdoso, chaleco de bombasí rayado, y sombrero redondo con funda verde. La persona que supiese de su paradero se servirá dar aviso en la calle del Molino del viento, casa núm. 9, quarto principal, donde viven sus padres, quienes recibirán merced.

En la mañana del 5 del corriente se ha extraviado una caja de un palmo de largo y 6 dedos de alto con 3 sortijas de oro guarnecidas de diamantes, la una con 3 orias toda blanca, de rosa, y uno en medio

mayor: la otra de 3 orlas de rosas y un topacio esquinado en medio; y la otra de lanzadera de pasta azul, con las puntas algo romas y una orlita de diamantes. Se suplica á quien las haya encontrado avise en el puesto donde se venden comedias y sainetes, frente al coliseo de la calle del Príncipe, y se le dará un buen hallazgo.

Quien se hubiese encontrado una papelera perteneciente á Doña Inés Bel, que se perdió en la noche del 2 del corriente, se servirá entregarla en la calle de la Cruz del Espíritu Santo, casa número 6, quarto guardilla.

El juéves 29 del pasado se perdió una llave de picaporte. Se suplica á quien la hubiere hallado la entregue en casa del maestro de coches que vive calle alta de la Magdalena, á la de la Luna, núm. 19, donde darán las señas, y el correspondiente hallazgo.

TRASPASO.

En la calle de S. Juan, barrio de Jesus Nazareno, junto á la del Fucar, casa núm. 8, con permiso del casero se traspasa una taberna con todos sus enseres. En la misma darán razon.

SIRVIENTES.

Mariana Larcie pretende servir a un caballero particular: sabe hablar la lengua francesa, guisar bien, planchar y xabonar. Vive calle de S. Juan, á la de Hortaieza, núm. 14, quarto 2.º

El caballero que necesite un criado de edad de 25 años, que sabe escribir y contar, entiende de sastrería y zapatería, tiene personas que abonen su conducta, y no tendrá reparo en salir fuera de la corte, acuda á la calle de S. Lorenzo, pasada la de Santa Brigida, casa sin número, quarto baxo, donde le darán razon.

NODRIZAS.

Josefa Gutierrez Portilla, tiene leche de 5 meses, y pretende criar en casa de los padres. Darán razon en casa del cirujano que vive calle de Jacometrezo, frente al almacén de pescado.

Ignacia Gonzalez, de edad de 22 años, casada, tiene leche de un mes, y solicita criar en su casa ó en la de los padres. Vive calle de San Gregorio, á las Maravillas, núm. 9, quarto principal.

TEATROS.

En el teatro del Príncipe, á las 5 de la tarde, por la compañía española se executará la comedia en 3 actos titulada *Rei valiente y justiciero*, y *Rico Hombre de Alcalá*, y la opereta *El Secreto*.

En el de la Cruz, á las 5 de la tarde, por la compañía española nuevamente formada con superior permiso, se executará la comedia titulada *El Diluvio universal*, ó *el Arca de Noé*, adornada con todo su teatro; se bailará el bolero, y se finalizará con el divertido sainete titulado *El Duende fingido*. Se cobrará de subida.

En el de los Caños, á las 7½ de la noche, por la compañía italiana se executará la ópera bufa en un acto titulada *La prueba de Horacio* y *Curiacios*, y el gran baile titulado *La Hija mal guardada*, executado por Fernanda y Alexo Lebrunier y demas bailarines.

CON REAL PRIVILEGIO.